



COMPAGNIE ARCHITECTURE - IMAGE ARCHITUDIO

Le PAN s'ancrera sur deux sites, soit 1 830 m² couverts (image) et 6 031 m² en extérieur, reliés par un cheminement de 400 m.

Nantes Un refuge pour les arts du cirque et de la rue

Après s'être illustrée dans la région avec la très réussie salle de musiques actuelles Quai M, à La Roche-sur-Yon (Vendée) en 2022, l'agence Compagnie Architecture a été désignée à l'unanimité lauréate du projet du Port des arts nomades (PAN), un lieu de vie, d'échange et de création autour des arts du cirque et de la rue qui verra le jour au printemps 2029, dans le quartier Doulon-Gohards, à Nantes (Loire-Atlantique). Pour ce projet de 17 M€ TTC (dont 7,6 M€ HT dédiés aux travaux) porté par la Ville avec une dizaine de structures artistiques dont le collectif Quai des Chaps, l'agence bordelaise s'est associée à la nantaise Atelier Holon (1).

« Un spectacle en soi ». A la fois lieu de création, d'entraînement et de diffusion, le PAN s'ancrera sur deux sites, soit 1 830 m² couverts et 6 031 m² en extérieur, reliés par un cheminement de 400 m. Le bâtiment principal s'implantera sur le site des Américains en lisière des habitations, avec une partie classée établissement recevant du public (ERP), dont un bar et une salle avec 108 places en gradin rétractable, et d'autres espaces dédiés au travail (ateliers de décors mutualisés, bureaux pour les compagnies...). « Inspiré des constructions circassiennes de la fin du XIX^e et du début du XX^e siècle, il est conçu comme un spectacle en soi avec beaucoup de bois et des couleurs vives, dont le rouge comme marqueur de l'équipement », indique l'architecte Chloé Bodart. Pensé autour d'une vaste rue couverte, ce bâtiment « signal » est présenté comme « un lieu convivial pour le quartier qui pourra accueillir des parades, des marchés, des brocantes... ». Sur l'autre site, le Moulin des Marais, le programme intègre aussi une aire de chapiteaux, trois modules d'hébergement pour les compagnies en résidence et deux zones d'habitat léger avec un espace commun mutualisé pour les usagers permanents.

Les études vont être lancées et le permis de construire devrait être déposé en septembre 2026 en vue de démarrer les travaux en mai 2027. ● J.-P.D.

(1) Avec Phytolab (paysagiste), Agence Clair Obscur (scénographe), Hoeco (économie, OPC) et les BET Abak (structure), T & E Ingénierie (fluides, thermique), Aréa (développement durable, géothermie), Gamba (acoustique), BEGC (cuisine) et Quarta (VRD).

Pays de la Loire

Des centrales d'enrobés vertueuses

Nantes Enrobés, situé à Vertou (Loire-Atlantique), et Chammes Enrobés, basé à Sainte-Suzanne-et-Chammes (Mayenne), sont les deux premières usines d'enrobés de Vinci Construction à atteindre le niveau 5 étoiles de son label interne « Excellence Environnement ». Nantes Enrobés a introduit 32,6 % d'agrégats recyclés et produit 74 % d'enrobés tièdes avec une consommation énergétique de 55 kWh/tonne. Pour Chammes Enrobés, ces chiffres sont respectivement de 28 %, 58 % et 54,6 kWh/t.

Côtes-d'Armor

Bleu Mercure continue sa progression dans le Sud-Ouest

Après avoir ouvert en 2023 des agences à Bordeaux (Gironde) et La Rochelle (Charente-Maritime), Bleu Mercure (40 salariés, 25 M€ de CA), spécialiste de l'immobilier d'entreprise implanté à Plérin (Côtes-d'Armor), vient d'entrer au capital de la société Bordeaux Immobilier Entreprises (BIE).

Morbihan

Géo Bretagne Sud rejoint Géofit

Le cabinet de géomètres-experts et bureau d'études en ingénierie VRD, Géo Bretagne Sud, basé à Vannes, est passé sous le giron du groupe nantais Géofit (1 500 salariés, 120 M€ de CA). Avec 50 salariés, Géo Bretagne Sud affiche un chiffre d'affaires annuel supérieur à 4 M€.

Mouvements

Thomas Saglio Directeur opérationnel de Territoires Rennes

Cet architecte est entré chez l'aménageur rennais il y a 22 ans où il a évolué pour être dernièrement directeur de projets. Il a notamment piloté le projet urbain de Baud-Chardonnet, tout en occupant un rôle clé dans l'organisation et les réflexions stratégiques de Territoires.

Paul Toulouse Directeur général adjoint du groupe Ceth

En charge de la branche photovoltaïque (Systovi) depuis juin 2022, il va évoluer progressivement jusqu'à devenir directeur général au printemps. Il partagera la gouvernance aux côtés du P-DG, François Guérin.

Benjamin Proust Directeur de l'agence Suez Eau en Bretagne

Basé à Ploumagoar (près de Guingamp, Côtes-d'Armor), il suivra, avec une équipe de

132 collaborateurs, les 69 contrats d'eau potable et les 53 d'assainissement de Suez en Bretagne. Depuis 2017, il était responsable du bureau d'études des projets commerciaux pour le Grand Ouest à Nantes.

David Héroult Responsable du développement d'Articonnex

Précédemment responsable du développement de l'agence de design Metalobii, il rejoint le négociant en matériaux spécialisé dans le réemploi avec comme mission d'ouvrir 10 nouveaux entrepôts magasins en deux ans.

Fabien Ducasse Directeur régional Centre-Val de Loire de la Banque des territoires

A la tête de la direction régionale Corse depuis mai 2022, il succède à Sophie Ferracci, nommée directrice adjointe à la direction des affaires juridiques, conformité et déontologie.